



CONTACTA CON LA COLUMNA  
**985 17 98 23**

Correo electrónico  
lacolumna@elcomercio.es  
Carta postal  
La Columna.  
C/ Diario El Comercio 1. 33207 Gijón  
Fax  
985 34 0955

JOSÉ LUIS  
RUIZ



ECOS

ecos@elcomercio.es

Ecós. C/ Diario El Comercio 1. 33207 Gijón  
También se pueden entregar en las oficinas de El Comercio

Felicita cumpleaños, despedidas, bodas, bautizos o cenas con un mínimo de 48 horas de antelación. Se recuerda que no se devuelven originales fotográficos.

### «Más fotos de mujeres deportistas en el Grupo»

**Lina Manjón** quiere proponer nuevos cuadros de deportistas en el ambigü de la sede del Grupo de Cultura Covadonga de Begoña. Explica que recientemente fue a esta sala y se encontró con cinco 'collages' de fotografías antiguas. «Son unas 40 fotografías y después de miraras me di cuenta de que apenas aparecen mujeres representadas. Solo una, Ana María Cecchi tirando con arco». Recuerda que hay varias secciones femeninas en el Grupo y que muchas han ganado campeonatos. «Que yo recuerde: voley, gimnasia, natación y alguna más». Por ello pide a los responsables que «realicen otros cinco 'collages' y saquen a nuestras grupistas para que estemos todos y todas representados».

### «Mejorar la limpieza» de los contenedores

**Martin Gómez** escribe a La Columna para quejarse por el que califica como «estado lamentable» de los contenedores de basura. «Desde hace unos años el mante-

nimiento y limpieza de los mismos es muy deficiente». Asegura que los contenedores verdes tienen «en su mayoría» los fondos rotos y que eso provoca la propagación de ratas. «Además, tienen las tapas deterioradas, dobladas y con falta de chapas». Sobre los nuevos contenedores grises, cree que no se lavan por dentro. «He llamado en varias ocasiones a Emulsa y lo que han hecho es un lavado de cara exterior y verter un líquido en el interior, vaya solución». Gómez solicita que los responsables de Emulsa «salgan de vez en cuando de sus oficinas para ver cómo están las cosas en la calle». Con todo, espera que «con la nueva Corporación cambien los procedimientos».

### Ruido en el montaje para la Fiesta de la Sidra

Una vecina remite su queja por los ruidos que asegura que ha tenido que soportar durante el montaje de las casetas de la Fiesta de la Sidra en el Puerto Deportivo. «Después de tener que aguantar el ruido continuo durante la Semana Grande, asisto atónita a la

### LA IMAGEN



### Aparcamientos para bicicletas «ocupados»

**Braulio M.** envía esta fotografía para quejarse de que las empresas de alquiler de patinetes ocupen los aparcamientos reservados para las bici-

quetas. «Que un ciudadano aparque su patinete, vale. Pero que lo haga una empresa que obtiene beneficios no me parece bien».

descarga y montaje de los puestos de esta fiesta durante toda la noche», cuenta. Esta vecina dice que supone que tendrían permiso del Ayuntamiento para hacer estas tareas en ese horario, pero recono-

ce que no se explica cómo «a alguien se le ha ocurrido que pueden hacerlo a esas horas». «Los vecinos tenemos derecho a poder dormir con cierta tranquilidad», recuerda.

### ECOS



Muchas felicidades **Dani** de parte de papi, mami y 'buelito'. Nueve añazos ya, ¡cómo pasa el tiempo! Te queremos. Un beso.



**Elisa** ¡Felicidades, ya tienes cuatro años! ¡Qué bien lo pasáis en el corral de Salientes! Un beso de los abuelos. Os queremos mucho.



Gran comida fin de semana grandona del grupo de amigos Comparsa.

## VIEJO GIJÓN

LUIS ANTONIO ALÍAS



### 1894. Hace 125 años. Azcárate

Don Gumersindo de Azcárate fue un progresista moderado, de los que cambian las cosas y hacen leyes nunca derogadas, como la que prohíbe los préstamos usurarios. Republicano neto, siente gran cariño por Asturias: «Llega mañana el ilustre diputado D. Gumersindo de Azcárate para asistir a un gran "meeting" de propaganda republicana que se celebrará el 31 de este mes. En Gijón preparan un gran recibimiento al elocuente orador, honra de la patria y esperanza viva de la regeneración de este país».

### 1919. Hace 100 años. Probolchevismo

Ángel Samblancat, gran escritor anarquista, militante de la CNT, prefirió México para su exilio. Ayer, en el Ateneo Obrero, dio una conferencia sobre la revolución bolchevique, y destacó cómo «los soviets, a pesar de encontrarse frente a los terribles problemas de la paz y de las subsistencias, los van solucionando aplicando los principios revolucionarios de tierra libre, disciplina y lucha contra la inmoralidad, pecando por exageradas las informaciones de la derecha mundial sobre su venalidad y crueldad». Luego llegaría Stalin.

### 1944. Hace 75 años. Las 'invenciones' de EE UU

Alemania, aún con muchos defensores, va alejándose a medida de su desastre, y los anglosajones ganan espacio informativo: «Una de las razones que hace aún más poderoso al ejército norteamericano es que dispone de mantas impermeables a prueba de frío y plantillas que conservan el pie seco y sin ampollas».

### 1969. Hace 50 años. La crujía diferente

«El Ayuntamiento piensa aprobar que toda la plaza Mayor quede porticada». Es decir, demoler el lateral del Hotel Asturias para igualarlo a los otros tres. Una quimera que los socialistas desecharán una década después «para no copiar a Salamanca».

### 1994. Hace 25 años.



Amparo Baró actúa en el Jovellanos.